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Protokoll   07/2022 
Zoom-Sitzung des Rates des Instituts für Mathematik vom 25.10.2022 

- Beschlüsse, Festlegungen, Informationen - 
 
 

Institutsrat:    
                
ProfessorInnen:  G. Farkas, A. Filler, F. Hante, K. Mohnke, M. Reiß (bis 14:50), A. Walther 
 
Wissenschaftliche MitarbeiterInnen:  D. Groh, H. Rabus 
 
Sonstige MitarbeiterInnen:  H. Pahlisch 
 
StudentInnen:   A.-B. Bianchi 
 
Entschuldigt:    M. Gödeker, T. Schüpferling, C. Tischendorf 
 
Gäste:    Dr. S. Grade (Verwaltungsleiter der MNF; bis 14:00) 
 
Protokollantin:  H. Pahlisch 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
0. Begrüßung 
Beginn: 13:15 Uhr – Herr Farkas begrüßt alle Anwesenden. 
 
1. Beschluss der Tagesordnung 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Tagesordnung einstimmig angenommen (10/0/0). 
 
2. Bestätigung des Sitzungsprotokolls vom 12.07.2022 
Das Protokoll der Ratssitzung am 12.07.2022 wird einstimmig angenommen (10/0/0). 
 
3. Bericht der Institutsleitung 
3.1. Herr Farkas berichtete, dass sich die Vertretungssituation während des Urlaubes von Frau Schulz ein 
wenig entspannt hat. Trotzdem ist die Lage als problematisch anzusehen, da diverse Vorgänge leider nicht 
bearbeitet werden können.  
 
3.2. Die empfohlenen Maßnahmen der Unileitung zum Energiesparen wurden von Herrn Farkas im Detail 
erläutert. Alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Institutes sind aufgerufen, sich aktiv an den Energie-
sparmaßnahmen zu beteiligen.  
 
3.3. Herr Grade informierte die Ratsmitglieder ausführlich über die finanzielle Situation des Institutes für 
Mathematik und die Herausforderungen, die Mittel geeignet bis zum Jahresende zu verausgaben. Er ging 
detailliert auf die einzelnen Kostenarten ein sowie die Bedingungen und praktische Umsetzung der ge-
bundenen Jährlichkeit.  
Herr Farkas und Herr Grade skizzierten weiterhin die Strategie der Fakultäts- und Institutsleitung hin-
sichtlich der umzusetzenden Kürzungen der Mittel sowie möglichen Erleichterungen in der Bewirtschaf-
tung für das Institut.  
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3.4. Frau Walther und Herr Farkas gingen auf die erfolgte DFG-Fachkollegienwahl ein. Sie begrüßten, 
dass das Institut sich an den Vorschlägen der GAMM orientiert hat und so aktiv an der Wahl teilgenom-
men hat. Wie die Diskussion zeigte, herrscht Einigkeit in dem Wunsch, das gesamte Verfahren der Kan-
didatenaufstellung für die mathematischen Institute transparenter zu gestalten. Frau Walther wird unsere 
Hinweise an den GAMM-Vorstand weiterleiten.  
 
3.5 Herr Farkas machte Ausführungen zu dem seit 2 Wochen per Email verschickten Wochenbulletin des 
Institutes. Die Lehrstühle werden gebeten, Informationen zu Vorträgen und Veranstaltungen rechtzeitig 
an Frau Pahlisch zu melden.  
Es wird zeitnah eine Webseite1 eingerichtet, auf der die Informationen aus dem Wochenbulletin online 
nachgelesen werden können.  
 
3.6. Herr Filler stellte die Immatrikulationszahlen für die Studiengänge der Mathematik im Wintersemes-
ter 2022/2023 vor. Er ging weiterhin auf die neue Version der ZSP-HU ein, in der insbesondere die No-
vellierung des BerlHG abgebildet worden ist.  
Im kommenden Jahr steht die Akkreditierung der Bachelor- und Master-Studiengänge unseres Institutes 
(Mono- und Kombi-Bachelor / Master of Science und Master of Education ) auf dem Plan. Herr Filler 
informierte kurz über die einzelnen Schritte und den zeitlichen Umfang der (Re-)Akkreditierung.  
 
4. Vergabe des Preises des Institutes für besonderes Engagement 
Das Institut für Mathematik hat Anfang des Jahres 2022 für Institutsangehörige einen Preis für besonderes 
Engagement ins Leben gerufen. Die Auszeichnung dafür ins Leben gerufene Auswahlkommission jähr-
lich an Mitarbeiterinnen, die sich durch besonderes Engagement und Leistungen in der administrativen 
Selbstverwaltung von/für Frauen des Institutes für Mathematik hervorgetan haben.  
Die ausgewählte Preisträgerin für 2022 wird auf der Institutsratssitzung am 06.12.2022 ihren Preis erhal-
ten.  
 
5. Zusammensetzung Promotionskommission für Herrn Franz Jürgen Besold 
Herr Besold hat seine Arbeit fristgemäß an der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Fakultät einge-
reicht. Die formalen Voraussetzungen für die Promotion sind somit erfüllt. Herr Reiß stellt den Titel der 
Arbeit und die Mitglieder der Promotionskommission vor.  
Der Institutsrat stimmt dem Vorschlag zur Zusammensetzung der Kommission einstimmig zu (10/0/0). 
 
6. Zusammensetzung Promotionskommission für Herrn Jonas Holley 
Herr Holley hat seine Arbeit fristgemäß an der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Fakultät einge-
reicht und die formalen Voraussetzungen für die Promotion sind somit erfüllt. Frau Walther stellt den 
Titel der Arbeit und die Mitglieder der Promotionskommission vor.  
Der Institutsrat stimmt dem Vorschlag zur Zusammensetzung der Kommission einstimmig zu (10/0/0). 
 
7. Zusammensetzung Promotionskommission für Frau Sophie Puttkammer 
Die Arbeit von Frau Puttkammer ist fristgemäß an der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Fakultät 
eingereicht worden. Die Erfüllung der formalen Voraussetzung wurde durch die Fakultät bestätigt. Herr 
Farkas stellt den Titel der Arbeit und die Mitglieder der Kommission vor.  
Die Ratsmitglieder stimmen dem Vorschlag zur Zusammensetzung der Promotionskommission einstim-
mig zu (10/0/0). 

 
1 Siehe https://www.mathematik.hu-berlin.de/de/wochenbulletin-des-institutes 
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8. Neue Schließanlage für Haus 1 und Haus 2 
Die Ratsmitglieder wurden über den Stand zum Einbau der neuen Schließanlage für Haus 1 und Haus 2 
im Johann von Neumann-Haus informiert. Zu diesem Thema werden sich die Ratsmitglieder auf der 
nächsten Ratssitzung noch einmal verständigen.  
 
9. Verschiedenes 
9.1. Im Jahr 2023 wird das Institut Hauptorganisator vom Tag der Mathematik in Berlin sein. Der voraus-
sichtliche Termin ist der 29. April 2023. Mit einigen technischen Vorarbeiten wurde gerade begonnen 
(u.a. die Einrichtung der Email-Adresse, Vorbereitung der Webseiten). Herr Farkas informierte die Rats-
mitglieder über die Notwendigkeit, einen/e Hauptverantwortlichen/e aus den Reihen der Professorinnen 
und Professoren des Institutes zu finden.  
 
9.2. Die Ratsmitglieder haben sich zu Möglichkeiten verständigt, aus den Reihen der MTSV eine Kollegin 
zu finden, die einzelne Aufgaben von Gerlinde Schulz übernehmen, ihr zuarbeiten und so zu einer signi-
fikanten Entlastung beitragen kann.  
 
9.3. Herr Farkas unterbreitete den Vorschlag, dass Kolloquium des Institutes wieder zu beleben. In den 
vergangenen Jahren, insbesondere auch unter dem Einfluss der Pandemie, war der rege Austausch unter 
den Kolleginnen und Kollegen sehr erschwert. Es wären auch andere Formate als ein Kolloquium im 
klassischen Sinne denkbar, wie die Diskussion zeigte. Die Institutsleitung wird versuchen, mindestens 1x 
(später bis zu 2x) im Semester eine Veranstaltung mit 2 kürzeren (je 30-minütigen) Vorträgen zu organi-
sieren. Thematisch soll ein Vortrag aus der Reinen Mathematik, der andere Vortrag aus der Angewandten 
Mathematik stammen, um ein möglichst breites Publikum zu erreichen.  
 
 
(15:00 Uhr Ende des öffentlichen Teiles)  
 
 
 
 
 
 
 
Die nächste Institutsratssitzung findet am 08.11.2022 statt, Beginn ist 13:15 Uhr.  
 
 
 
 
 
Gez. Prof. Dr. G. Farkas 
GID Institut für Mathematik                                                                                                


